



## Pressemitteilung

Von Leo Dietz, MdL und Andreas Jäckel, MdL

Augsburg, 25.02.2025

### **Zusätzliche Mittel für Augsburg: CSU-Landtagsabgeordnete Dietz und Jäckel sichern knapp 1 Million Euro zusätzlich für Wissenschaft, Kultur, Forschung, Umwelt und Soziales**

Die Regierungsfractionen im Bayerischen Landtag haben im Haushalt 2025 ein besonderes Zeichen für die Zukunft Bayerns gesetzt: Mehr als 90 Millionen Euro werden gezielt investiert, um in allen gesellschaftlichen Bereichen wichtige Akzente zu setzen. Davon profitiert auch Augsburg direkt – dank des nachhaltigen Einsatzes der beiden Augsburger CSU-Landtagsabgeordneten Leo Dietz (Augsburg-West) und Andreas Jäckel (Augsburg-Ost). Gemeinsam konnten sie für die Region zusätzliche Mittel in Höhe von knapp 1 Million Euro sichern.

„Diese Mittel sind ein starkes Signal für die Innovationskraft und kulturelle Vielfalt unserer Heimat. Sie stärken Augsburg als Wissenschafts- und Kulturstandort und sorgen dafür, dass sich die Menschen hier noch wohler fühlen. Es freut mich besonders, dass wir hier für konkrete Projekte vor Ort zusätzliches Geld sichern konnten“, so Leo Dietz.

### **Gezielte Unterstützung für Wissenschaft, Hochschulen, Kultur und Umwelt in der Region**

Die zusätzlich bereitgestellten Gelder fließen insbesondere in die Stärkung der Universität Augsburg, die Förderung von Forschungs- und Umweltprojekten sowie in die Unterstützung von Kultur und sozialen Einrichtungen. Damit setzt die CSU-Fraktion auf eine langfristige Stärkung der Zukunftsfähigkeit Bayerns – und Augsburg profitiert davon in besonderem Maße.

„Unser Engagement im bayerischen Landtag zahlt sich aus: Wissenschaftliche Innovationen, kulturelle Vielfalt und ein starkes Bildungsangebot sind entscheidende Faktoren für die Attraktivität und Lebensqualität in Augsburg und Umgebung“, erklärt Andreas Jäckel.



## Politik für die Menschen – direkt vor Ort spürbar

Die Fraktionsinitiative der CSU zeigt, wie nah Politik an den Bedürfnissen der Menschen in und um Augsburg sein kann. Dank der engagierten Arbeit von Dietz und Jäckel kommen die zusätzlichen Mittel genau dort an, wo sie gebraucht werden und kommen damit den Bürgerinnen und Bürgern direkt zugute.

Konkret werden in diesem Jahr folgende Institutionen und Projekte in Augsburg, Neusäß und Gersthofen von den zusätzlichen Mitteln profitieren:

- **Elektro-Flugstrecke Bayern – Insgesamt 1,09 Mio. EUR, Anteil Augsburg 250.000 EUR**  
Mit diesem innovativen Projekt soll gezeigt werden, dass ein sinnhafter, wirtschaftlicher Betrieb für Flugzeuge mit elektrischem Antrieb möglich ist. Hier soll ein engmaschiges Netzwerk von Lademöglichkeiten an bayerischen Flugplätzen entstehen, so auch am Flughafen Augsburg.
- **Jugendhaus Stereoton Neusäß - 20.000 EUR**  
Für die weitere finanzielle Ausstattung des Jugendkulturhauses in Neusäß.
- **Frauenpension Augsburg (Sozialdienst katholischer Frauen e.V.) – 125.000 EUR**  
Für die umfangreiche Finanzierung eines Übergangwohnheimes für obdachlose Frauen.
- **Wildhecke in der Frischluftschneise zw. Gersthofen & Augsburg - 40.000 EUR**  
Förderung einer Wildhecke für den Klima- und Artenschutz.
- **bifa Umweltinstitut Augsburg - 200.000 EUR**  
Das bifa Umweltinstitut bietet als anwendungsorientierte Forschungs-, Entwicklungs- und Beratungseinrichtung ein breit gefächertes Leistungsspektrum rund um den „Technischen Umweltschutz“.
- **Tiergestützte Therapie, Krümelhof Augsburg - 50.000 EUR**  
Pädagogische Fachkräfte leiten im Krümelhof tiergestützte (heil-)pädagogische Einheiten für Kinder, Jugendliche und Erwachsene.
- **KuB Kultur in Bayern digital – 60.000 EUR**  
Unterstützung von Kulturinstitutionen wie Museen, Bibliotheken, Archiven und Theatern bei der Umsetzung innovativer digitaler Projekte im Rahmen der Entwicklung einer ganzheitlichen digitalen Strategie.



- **Die bayer. Knabenchöre – (insg. 560.000 EUR, genauer Betrag für die Augsburger Domsingknaben noch offen)**  
Die Augsburger Domsingknaben erhalten als einer der bekanntesten und erfolgreichsten deutschen Knabenchöre dringend benötigte Mittel für ihre musikalische und pädagogische Arbeit.
- **Lehrstuhl Sicherheitspolitik an Universität Augsburg – 150.000 EUR**  
Etablierung eines neuen Lehrstuhls für Sicherheitspolitik als Konsequenz der „Zeitenwende“.

## **CSU-Landtagsfraktion als verlässlicher Partner für die Region**

Die CSU-Landtagsfraktion hat mit ihrer Haushaltsinitiative erneut bewiesen, dass sie sich konsequent für die Regionen Bayerns einsetzt. „Wir bringen als Abgeordnete nicht nur Anliegen in den Landtag ein, sondern sorgen auch dafür, dass Augsburg als wachsender Wissenschafts- und Kulturstandort finanziell unterstützt wird. Das ist Politik, die bei den Menschen vor Ort ankommt“, betonen Dietz und Jäckel abschließend.

Die Fraktionsinitiativen werden ab heute im Haushaltsausschuss beraten und sollen am 9. April 2025 mit dem Nachtragshaushalt 2025 vom Landtag beschlossen werden.

(Die finalen Förderbeträge können in Einzelfällen dann noch leicht von den genannten Zahlen abweichen.)